



**VÍCTIMAS**  
DECESOS POR EL TEMBLOR **320**

## Permitieron jacuzzi sobre aulas del Rébsamen

● La directora construyó un departamento con acabados que ocasionaron sobrecarga de peso en la obra: expertos

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

En la parte superior del edificio colapsado del Colegio Enrique Rébsamen se encontraba el departamento de la directora y presunta propietaria, Mónica García Villegas, que contaba con un jacuzzi y bañera, entre otros acabados.

De acuerdo con el ingeniero Roberto Pedroza, el sobrepeso que había sobre el edificio fue una de las causas que provocaron que se colapsara.

El ingeniero civil Óscar Arteaga precisó que el lugar presentaba fallas en su edificación.

“El problema es cuando sobre la marcha se improvisa sin consultar a especialistas”, explicó. En el lugar perdieron la vida 19 niños y ocho adultos.

NACIÓN A4

EL DATO



**Irregularidades.** Sobre los salones del colegio se construyó de manera improvisada el departamento donde vivía la directora.

SEP: ESCUELAS ABRIRÁN DE MANERA ESCALONADA

NACIÓN A5

**103**

PLANTELES reanudan clases el día de hoy en CDMX. Consulte la lista completa en [www.eluniversal.com.mx](http://www.eluniversal.com.mx)

# Ven oportunismo de políticos en tragedia del 19-S

- Se comportan de manera vil, dicen especialistas
- Desconfianza lleva a civiles a controlar la ayuda



En Tlaquiltenango, Morelos, se repartieron despensas en una camioneta con el nombre del alcalde.

MISAEAL ZAVALA Y ALBERTO MORALES

—politica@eluniversal.com.mx

Los políticos sacan provecho de la tragedia por el sismo y son oportunistas, incapaces y protagonizan un debate estéril sobre si deben renunciar a sus prerrogativas para apoyar a damnificados, coinciden expertos.

Alberto Aziz Nassif, del CIESAS, dijo que los políticos “buscan colgarse de la tragedia” y se han visto superados por la ciudadanía.

Khemvirg Puente, de la UNAM, lamentó que algunos políticos reaccionan con oportunismo para obtener beneficio electoral, mientras que José Fernández Santillán, del Tec de Monterrey, dijo que los políticos han tenido un comportamiento deleznable y vil, y han caído en la “rapiña, egoísmo y en una actitud que poco importa a la gente”.

En Morelos arreciaron las denuncias de que se lucró con el apoyo por medio del DIF; el comisionado de Seguridad Pública Alberto Capella indicó que los DIF estatal y municipales son las instancias indicadas para ello y denunció grupos que viajan por su cuenta haciendo “turismo sísmico” que complican las labores de Protección Civil.

En Pátzcuaro, Michoacán, el alcalde Víctor Manuel Báez fue señalado de aprovecharse de un evento cultural a favor de damnificados.

Algunas organizaciones civiles decidieron recibir y entregar la ayuda directamente a afectados como la Universidad Iberoamericana, la ICELO o la organización MAEPEC, esta última con apoyo de la Sedena.

NACIÓN A6

● Dan más amparos contra uso de maquinaria en edificios. A19

OTORGA FOVISSSTE CRÉDITOS HIPOTECARIOS A EMPLEADOS FEDERALES AFECTADOS

NACIÓN A19

## “No se dejen engañar por lo que se dice en redes”: EPN

CARINA GARCÍA Enviada

—carina.garcia@eluniversal.com.mx

**Juquicingo, Edomex.**— El presidente Enrique Peña Nieto pidió a los mexicanos no dejarse engañar por la desinformación, pues a veces hay “noticias falsas” en las redes sociales que entorpecen la ayuda a los damnificados por los sismos.

“Lo que menos deseamos es que se generen espacios de división y de confrontación” cuando se vive una



El Presidente recorrió zonas afectadas por los sismos en el Estado de México.

tragedia, dijo de gira ayer por esta entidad, acompañado del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo.

Convocó a todos los mexicanos a mantenerse “con el ánimo muy en alto, muy unidos”.

Luego de enfrentar gritos de jóvenes por su visita, el Presidente dijo que no falta gente que sin ser de los lugares llega a alterar y a provocar, y destacó que lo que urge es trabajar para apoyar a los necesitados.

NACIÓN A10

## La capital, dolida y en silencio



La tarde de ayer la avenida Reforma tuvo poca circulación.

IÑIGO ARREDONDO

—politica@eluniversal.com.mx

Las calles, centros comerciales y restaurantes vivieron un triste domingo. Aunque hace cinco días el sismo cambió la vida de los capitalinos, las personas siguen sin salir a las calles.

### CRÓNICA

Se dedican a indagar si sus casas pueden ser habitadas. Dejaron de usar coche, caminan o andan en bicicleta.

No salen a comer, se reúnen en familia, no van a los parques. El vendedor de frutas no vende, el taxista trabaja más horas para cumplir su cuota, el taquero se queda sin clientes. La ciudad vive el dolor y no sabe cómo manejarlo.

En un domingo cualquiera, un estacionamiento para un área comercial en San Ángel recibe 200 autos; ayer apenas llegaba a los 80.

Las mesas vacías son un laberinto lamentable para los meseros, y en las tales cobra sale la transmisión de rescates de cuerpos en los edificios colapsados. Se habla de los que se fueron, en una ciudad donde la herida duele.

NACIÓN A14



“No somos héroes, es nuestro trabajo”

NACIÓN A16

**MUNDO**

**NFL RETA A TRUMP**

EL PRESIDENTE DE EU PIDIÓ BOICOTEAR LOS PARTIDOS, MIENTRAS JUGADORES LANZARON UN DESAFÍO Y SE HINCARON. A35 y D1

**UD**

**RONALDO HONRA A FAN DEL 19-S**

CR7 envía una camiseta a la familia de un niño que murió en el temblor y que lo admiraba. D6

**CONCIENCIA**

**ALERTA IMPOSIBLE**

Los sismos locales tienen epicentro muy cerca de las zonas de impacto y no dan tiempo de avisar. E8

**MUNDO**

**VICTORIA AGRIDULCE EN ALEMANIA**

La canciller Angela Merkel logró renovar su mandato, pero la extrema derecha llegó al Parlamento. A34

